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市政协委员、郑州投资控
股有限公司董事长梁嵩巍表
示，今年郑州市将重点发展具
有政府引导职能的各类基金，
更好地支持产业发展和基础
设施建设，助推郑州产业结构
调整、经济转型升级。

今年的政府工作报告中
提出，要深化投融资体制改
革，依法发起设立政府引导、
市 场 化 运 作 的 各 类 投 资 基
金。对此，梁嵩巍表示，此前
郑州已经设立了多个政府引
导基金，但是大多偏重于市场
化运作，“政府引导”这一职能

体现得并不明显。“2017 年，
郑州要建设国家中心城市、自
贸试验区、大数据综合试验区
等，这一系列叠加的功能定位
将推动郑州加快经济转型升
级。”梁嵩巍说，通过重点发展
郑州市制造强市发展基金、大
数据产业发展基金等政府引
导基金，为七大主导产业发展
提供资金支持。

梁嵩巍说，未来通过政府
投资强有力地引导和带动，将
推动国内外一大批新兴产业，
更好更快落地郑州，为郑州经
济转型升级做贡献。

推动新兴产业更快落地郑州
——访市政协委员梁嵩巍

“政府工作报告描绘了
郑州美好的发展图景，我们
听后感觉很振奋。”市政协委
员、航空港实验区郑港办事
处党工委书记安群楼接受记
者采访时表示，作为基层办
事处工作者，将以两会精神
为指引，努力抓好党建，打造
美好社区。

安群楼说，航空港区这几
年新型城镇化推进速度很快，
村庄变成了社区，农民变成了
市民，这给社区工作者带来了
一个新挑战，如何让群众认识
改造的好处、感受到新变化？

郑港办事处党工委提出“以党
建为统领，打造‘六型社区’”的
思路。

所谓“六型社区”，即指服
务型社区、就业型社区、经济
型社区、文化型社区、法治平
安型社区、幸福和谐型社区，
通过打造这“六型社区”，让居
民感受到生活水平的提升。

“随着郑州向国家中心
城市迈进，未来会有更多村
民进入社区生活。”安群楼
说，希望通过“六型社区”建
设，增强群众的获得感，为巩
固基层党建添砖加瓦。

打造“六型社区”增强获得感
——访市政协委员安群楼T6
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政府工作报告中说，以
农业供给侧结构性改革为
主线，培育农业农村发展新
动能，提高农业综合效益和
竞争力。这段阐述引起了
市人大代表、郑州出入境检
验检疫局筹建办主任张宏强
的关注。他以专业的眼光
解读：“加快建立政府主导
型生态原产地保护制度，刻
不容缓，意义深远，其作用
不可小觑。”

张宏强给记者“科普”
道，实施生态原产地产品保

护 是 国 际 规 则 和 发 展 趋
势。原产地产品，既是知识
产权的重要组成部分，又是
产品进入贸易市场的护照
和身份证。

为此，张宏强呼吁：成立
专门领导小组，出台专项基
金、补贴等政策，统一协调和
推进当地生态原产地保护工
作；作为主管机构，各级出入
境检验检疫部门要积极协助
当地政府做好生态原产地产
品的筛选工作并积极向评审
机构推荐。

“今年的政府工作报告有
很多关于民生的内容，很接地
气儿，我听后很振奋。”二七区
蜜蜂张办事处马砦社区书记
王淑芹代表一连用了三个

“很”，激动之情溢于言表。
她说，自己来自基层，对

政府工作报告中有关民生的
内容最关心。大气污染防治
继续发力、水污染防治加快步
伐，建设大型主题森林公园、
湿地公园……这些内容关系
到千家万户的生活，给我留下
的印象最深刻。回去后，我首

先要把这些好消息传达给社
区居民，让大家分享这座城市
令人鼓舞的明天。

王淑芹说，今年政府工作
报告中，最热的内容就是国家
中心城市建设，也是代表们最
关心的内容。作为一名基层
工作者，也是这个城市建设的
一分子，我为郑州迎来的机遇
骄傲、振奋，同时也在思考，如
何在下一步工作中更好提升，
为郑州的发展尽一份自己的
力量，也让社区建设与城市发
展同步提升。

市人大代表、市公共交
通总公司四公司车长徐亚平
是一位有着 27 年驾龄的老
司机。在这次两会上，徐亚
平把关注的目光投注到共享
单车话题。他通过记者呼
吁：从源头治理，加强共享单
车的规范管理，让共享单车
不再孤单。

共享单车在郑州，从无到
有，从少到多，在提供便捷服
务的同时，存在问题也越来越
明显。对此，徐亚平提出四点
建议。一是建立准入、惩戒和
退出机制。设定共享单车在

郑州市的数量，制定共享单车
企业准入标准，对于经营不
善、服务水平低下，车辆使用
率低的企业，强制退出经营。
二是利用科技手段，建立互联
网公共监管平台。三是由共
享单车行政主管单位确定有
监管能力的第三方管理公共
监管平台，为政府提供相关数
据，并提供数据分析，为政府
决策作参考。四是希望规划
局、城市管理局、交运委等相
关部门尽快研究监管方案，避
免过度集中的车辆影响市容
和交通。

政府工作报告明确提出，
围绕建设国家中心城市，必须
坚持“以人民为中心”的发展
思想，持续提高人民群众的幸
福指数。这击中了市人大代
表、金水区南阳新村绿城社工
服务站站长陈骋的兴奋点。
他认为，加快社会治理创新，
呼唤法制保障。

长期从事社工工作的陈骋
说，我市的社会工作与志愿服
务事业在中部六省起步较早，
但是近年来相关领域法制化、
制度化建设相对滞后，当务之
急是要加强郑州市社会工作

和志愿服务事业的法制化建
设，尽快将社会工作与志愿服
务事业纳入法制化、制度化轨
道。为此，他建议：尽快制定
《郑州市志愿服务条例》，从法
律和制度的层面推进郑州市
志愿服务事业发展，为继续领
跑中部提供制度性保障。

在社会工作领域，要借鉴
深圳等先进地区有益经验，在郑
州本土实践的基础上，尽快研究
出台加强和发展社会工作的综
合性指导意见，做好顶层设计，
为郑州市全面推进社会工作提
供指导保障和根本遵循。

为农产品定制“绿色通行证”
——访市人大代表张宏强

让社区建设与城市发展同步提升
——访市人大代表王淑芹

让共享单车不再“孤单”
——访市人大代表徐亚平

社会治理创新呼唤法制保障
——访市人大代表陈骋

“聆听政府工作报告，令
人欢欣鼓舞，我也结合所从事
的交通工作，谈自己的想法。”
市政协委员、市交通运输管理
局高级工程师赵国卿说，建设
郑州国家中心城市，科学的交
通规划十分重要，我们要高标
准、高起点编织规划。

赵国卿表示，道路交通规
划要超前、高标准、高起点，配
套设施要跟上。多建设地下
公共管廊，是杜绝到处挖沟的
有效手段。谈到当前我市的
交通现状，赵国卿说，郑州

“米”字形高铁网、“井”字形快
速通道设计都很好。特别是
陇海快速路、京广快速路和农
业路快速通道的建设，极大缓
解了市区交通压力，但高峰时
段的拥堵现象值得注意。

赵国卿建议，再规划几条
快速路，让市民出城更顺畅，
要进一步优化郑州城市路网，
提高国家中心城市的辐射能
力。要增加道路基础设施建
设投入，加快重点基础设施项
目建设，吸引更多的人才、资
金、技术向郑州聚集。

高标准高起点编织交通规划
——访市政协委员赵国卿

2016 年，校园暴力作为
热门话题时常见诸报端和网
络。校园本该是一方净土，
为何频频发生暴力事件？市
政协委员、河南闻禹律师事
务所律师赵京辉认为，缺少
针对校园暴力的法律法规、
学校监管不力、法制教育缺
失、社会不良风气的影响、父
母对孩子的过分溺爱等原因
催生了校园暴力。

赵京辉呼吁，建立一套
完善的校园暴力防控体系，
是当务之急。一是立法机关

要针对校园暴力问题制定专
门法律。二是改进、加强学
校管理和教育，建立科学、有
效的问题处理机制，将心理
健康教育作为中小学生的必
修课。学会改善人际关系、
正确处理矛盾冲突，加强对
受害者的心理疏导和安抚。
三是加强社会引导，不断净
化社会环境，强化学校周边
综合治理，为未成年人健康
成长提供良好氛围。四是注
重家庭教育，落实监护人责
任追究制度。

建立校园暴力防控体系
——访市政协委员赵京辉


